



Economía de Puerto Rico se contrae por decimotercer mes consecutivo: Gobierno

NUEVA YORK (Reuters) - La economía de Puerto Rico se contrajo en diciembre del 2013 por decimotercer mes consecutivo en términos interanuales, mostraron datos del Gobierno publicados el martes que sugieren que la isla no está más cerca de salir de una recesión de varios años.

El Banco de Desarrollo del Gobierno dijo que su índice de actividad económica, que registra el empleo, las ventas de gasolina y otros indicadores de la isla, declinó a 124,5 en diciembre, un 5,2 por ciento por debajo de su nivel de diciembre del 2012.

En la comparación mensual, la economía puertorriqueña se contrajo un 1 por ciento frente a noviembre, poniendo fin a una serie de tres meses consecutivos al alza.

El dato es publicado después de que las tres principales agencias de calificación crediticia redujeron la nota de Puerto Rico a categoría "basura" y podrían aumentar las preocupaciones sobre la capacidad de autofinanciamiento del estado asociado de Estados Unidos.

Las nóminas no agrícolas totales de diciembre promediaron 922.600, un declive de un 2,6 por ciento, según el dato, mientras que el promedio de electricidad y energía generados bajó un 4,7 por ciento.

La isla, un gran emisor de bonos municipales, ha estado en recesión o al borde de ella durante ocho años debido a que se ha visto afectada por una pérdida de respaldo económico del Gobierno federal de Estados Unidos, recortes en el gasto del Gobierno puertorriqueño y altos precios del petróleo.

El índice de actividad económica ha sido cada vez más seguido por fondos de cobertura y por otros atraídos hacia la deuda de Puerto Rico por sus altas tasas de interés.

Los rendimientos libres de impuestos sobre algunos bonos municipales de Puerto Rico, que suman cerca de 70.000 millones de dólares, llegan hasta un 10 por ciento.

En la última semana, Standard & Poor's, Moody's Investors Services y Fitch Ratings redujeron el crédito de Puerto Rico a la categoría "basura".

El Gobierno ha buscado aprobación para emitir hasta 3.500 millones de dólares en nueva deuda de obligaciones generales y afirmó el martes que había contratado a bancos de Wall Street para que coloquen la próxima emisión.

(Reporte de Steven C. Johnson. Traducido por Patricio Abusleme)